
巴萨现在
不配拿欧冠

Q? 法蒂在对贝蒂斯的比赛中受

伤，需要休战四个月之久，这对球队是

个沉重的打击吗？

A：是的，我们接下来一段时间将
缺少一位非常优秀的球员，既能踢边
路又能踢中路。但另一方面，我们也必
须接受现实，找到合适的替代者，我们
希望他能早日康复。

Q：?贝莱今夏一度接近离队，但

现在出场时间越来越多， 是什么改变

了你对他的看法？

A： 最重要的是他现在的身体状
态非常好，训练努力还会主动加练，只
要身体状态没问题，他就能有出色的
发挥，之前他有段时间表现不好，就是
因为身体出了问题。现在他已经渐渐
恢复了，速度很快，能进球、能过人，而
且两个边路都能踢，我对他近来的表
现非常满意。

Q： 所以他能成为法蒂的替代者

吗？

A：是的，在法蒂受伤之前，登贝
莱的出场机会就已不少了，现在我们
更需要他展现自己的能力，就如最近
几场这样。

Q：执教至今，哪位球员最令你惊

讶？

A：佩德里，这主要是因为之前我
对他了解不多，只知道他来自拉斯帕
尔马斯，也没看多少他的比赛。但怎么
说呢，我觉得没人能预料到他的进步，
他才17岁，就已经在巴萨和世界上最
好的一些球员训练和比赛了，而且表
现还这么好，对他我不能更满意了。

Q：你是怎么成为巴萨主帅的？

A： 巴萨和拜仁比赛那周我就在
巴塞罗那，当时我是来处理一套房产
的，然后周五巴萨输给了拜仁，周六下
午巴托梅乌给我打了电话，并来了我
家进行面谈。

当时他们问我是否已经没有兴趣
执教巴萨了，我的回答是恰恰相反。由
于当时我还在执教荷兰国家队，所以
我先要和荷兰足协谈解约，搞定后一
切就非常迅速了，差不多第二周的周
二或周三我就和巴萨谈妥了。

Q：巴萨又要大选了，你为自己的

未来担心吗？

A：不，因为这不取决于我，我唯
一能做的就是带领球队去赢得胜利，
我来的时候就知道这个赛季会有大
选，我一点都不担心，每天都睡得很
好，如果哪天没睡好，只会是因为比赛
没踢好。

Q： 以前巴萨一直都是欧冠夺冠

热门，但本赛季不是了，你认为巴萨有

机会拿下本赛季欧冠冠军吗？

A：想要拿欧冠，我们必须努力提
升自己，我们落后拜仁已经很多了。说
实话，这个赛季拿欧冠有点难，但就像
那句老话所说，生活就像一盒巧克力，
你永远不知道下一颗是什么味道。
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科曼：巴萨爱之初体验

巴托梅乌辞职了，但巴萨的灾难没有就此结束，本周巴萨与球员的降薪谈判以再度破裂而告终，这意味着如果俱乐部接下来将单方面启动强制降薪
程序，否则明年一月这家西甲豪门就要破产，在可以预见的未来，围绕着巴萨还将会有诸多不好的消息传出。
雪崩时没有一片雪花是无辜的，但巴萨有，那就是科曼。放弃带领明夏夺冠热门荷兰队打欧洲杯的机会，来到危机四伏的巴萨担任主教练，转会市场

上想要的球员一个都没能得到，在管理层与更衣室之间艰难维持平衡却仍能得到双方的信任———即便是苏亚雷斯，在离队后对他也没有任何怨言，这位
荷兰主教练用实际行动证明了什么叫做“真爱”。

西甲三胜两平两负排名第八，欧冠小组赛三战全胜，实事求是地说，科曼带队取得的成绩不是太好，但巴萨在他手下的确有了变化，佩德里、法蒂等
年轻人崛起，库蒂尼奥找回状态，梅西也重新露出了笑容。如果荷兰人不是在这个时候来到巴萨，如果是在一个更稳定，更美好的时候……

Ronald Koeman

本版撰稿 特约记者 谢勤德

Q： 你对球队迄今为止的表现满

意吗？

A：总的来说我还是很满意的。首
先我们的工作进展顺利，其次我们正
在逐步改变球队，比如说提高比赛强
度，我们在许多方面都处于正确的轨
道上。不过我对最近几场比赛并不是
太满意，我们在西甲丢掉了一些分数。
但总体而言，我们现在只是刚刚开始
而已，我们会坚持自己的道路，在许多
方面继续提高。

Q： 夏季转会市场上巴萨变化不

小，你对现在这支球队的构架满意吗？

A：总体来说我是满意的，有许多
因素会影响到球队阵容，比如说俱乐
部财务情况。我对现在这些球员很满
意，但如果你问我这是不是理想中的
球队，那就不好说了。提升的空间总是
存在的，在某些位置上我们人手不足，
但没办法，我们必须从俱乐部实际情
况出发。
我和拉蒙·普拉内斯（技术总监）

就球队未来有过多次交流，需要什么
样的球员，能够签下什么样的球员等
等，但俱乐部的经济情况摆在那里，必
须接受现实。

Q：你说的应该是中场和中锋吧，如

果冬季转会市场能买人，你会行动吗？

A： 关于我们在哪些位置上缺人
这个问题，我已经回答过很多次了，如
果有机会的话，我们肯定会尝试的。

Q：当我们谈到锋线引援时，德佩

一直都是最热门候选， 许多人都认为

他并不是一位9?球员，为什么你对他

如此情有独钟呢？

A：首先，我不想谈论一位并不属
于巴萨的球员，这对我并无好处。是的，
他的名字的确和巴萨联系在了一起，而
在我执教荷兰国家队时，他每场比赛踢
的都是9号位，每个人都有自己的观点，
但归根结底他现在还不是巴萨的一员，
让我们看看未来会发生什么吧。

Q： 你执教后与俱乐部做出的第

一个决定就是更新换代，淘汰老将，但

仍有不少老将留了下来， 你如何评价

他们的表现？

A： 最关键的是他们现在都竭尽
全力了，他们用实际行动做出了对上
赛季发生的事情的回应，他们也都认
识到事情不能再那样下去。所以我很
高兴，老球员们努力投入完成自己的
工作，我对他们没有任何意见。

Q： 每天我们都能看到乌姆蒂蒂

参加全队合练的照片， 他能成为巴萨

的“新援”吗？

A：有可能，但我觉得他的身体还
是没有恢复到最佳状态，他的确一直
都在训练，但有些项目还是不行。如果
他恢复了，那他就会成为球队的一员，
考虑到他踢的是中卫，他能否为球队
所用取决于他的表现和身体状况。

Q：说到中卫，明年一月有机会签

下埃里克·加西亚吗？

A：我不知道，这取决于曼城。

梅西踢得开心比什么都重要
Q：你的巴萨主打4231，有些人并

不看好这一战术，你会坚持下去吗？

A：短期内肯定是这样的，我们没
必要太过纠结于4231还是433，毕竟只
要某位球员的位置稍稍前提，这两个
阵型就是一回事。阵型虽然重要，但临
场变化也很重要，比如说有时候我们
会让法蒂和登贝莱踢边锋，有时候则
让佩德里去边路，而他实际上更接近
于中场球员，在我看来最重要的是要
有变化。

Q：换句话说，你也并不排斥433？

A：是的，对基辅迪纳摩，我们踢
的就是433，这取决于对手的战术，当
时我们让罗贝托去踢8号位，战术不应
该是一成不变的。我再强调一次，没必
要纠结于数字排列，球员的位置稍有
不同，那就是另一个阵型了。我们必须
分析对手，寻找对手的优点和缺点，只
要能让球队发挥出最好水平，梅西也
经常会踢不同的位置。

Q：你一直对梅西赞誉有加。

A：那是理所当然的，我来的第一
天就和他进行了开诚布公的对话，对

他没有任何的怀疑，每天的训练他都
无比享受。第一天我就说了他是世界
上最好的球员，我当然希望我执教的
球队能有最好的球员，就像我在对贝
蒂斯的比赛后说的那样，只要他身体
健康，他就一直会首发。

Q： 当时你面对的一大难题就是

梅西想要离队，你当时和他谈了什么？

A：主要是足球方面的事情，当时
他不太开心，这很明显。我于是对他说
你和俱乐部之间的矛盾我没办法，我
唯一能告诉你的是新赛季我们会怎么
踢，你会怎么踢，最后是他自己做出了
留下的决定。

Q：可以说是你说服他留下的吗？

A：他对那次谈话的感觉很不错，
这很关键，因为他总是想赢，总是想要
更进一步，但当时他和俱乐部的确有
矛盾。

Q：巴萨对梅西的依赖性有多高？

对你来说，梅西踢得开心，是否有激情

是否重要？

A：那是肯定的，因为我总是希望
球队能做到最好，而梅西状态好，球队

就不会差，对贝蒂斯那场就是明证，他
下半场替补出场改变了比赛。我总是
从球队角度出发，但无论过去、现在还
是未来，有梅西的巴萨肯定要比没梅
西的巴萨强。

Q：相比较而言，格列兹曼一直没

找到状态。

A：他现在最需要的是信心，只有
进球才能让他更加自信，我不能说他
踢得不努力，但或许他在国家队的感
觉的确更好，因为在法国队他的位置
更固定，默契也没有问题。

Q：你觉得他的最佳位置在哪里？

A：中路，或者是踢9号位，或是作
为10号在9号身后活动，从右路内切，
尤其是当登贝莱作为右边锋首发时，
因为后者主要是走外线。

Q：似乎当梅西不在的时候，格列

兹曼的表现会更好。

A：不会吧，如果我是球员，那肯
定更希望身边有梅西这样的队友，
既能得分又能制造机会，对贝蒂斯，
格列兹曼的进球不就来自梅西的助
攻吗。


